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ПОСЛЕДНИЙ ЗВОНОК
Последний школьный звонок

прозвенел для двух тысяч восьми&
ста одиннадцатиклассников Орла.
Из них 390 орловских выпускников
претендуют на золотые и серебря&
ные медали "За особые успехи в
обучении". Единым днем проведе&
ния выпускных вечеров станет 23
июня.

ПРОЕЗДНЫЕ ДЛЯ ПЕНСИОНЕРОВ
Для пенсионеров, имеющих тру&

довую пенсию по старости и не по&
лучающих единой денежной вы&
платы из средств федерального и
областного бюджетов, продолжа&
ется выдача проездных билетов на
бесплатный проезд в городском
пассажирском транспорте. Она бу&
дет проводиться до конца мая, а
также 1 и 2 июня  с  девяти до 18
часов. 

В Заводском районе — на улице
Планерной, 35 (центр социальной
помощи семье и детям); в Желез&
нодорожном районе — переулок
Трамвайный, 1 (администрация
Железнодорожного района); в Со&
ветском районе — улица Октябрь&
ская, 30 (администрация Советско&
го района); в Северном районе —
Московское шоссе, 137 (админист&
рация Северного района).

Пенсионерам необходимо взять
с собой паспорт, пенсионное удо&
стоверение и проездной билет на
май.

НАБОР В ЭКОЛОГИЧЕСКИЙ 

ОТРЯД
В актовом зале администрации

Советского района состоялась яр&
марка вакансий для работы в эко&
логическом отряде подростков.
Организована она районным цент&
ром занятости населения.  

Ожидается, что нынешним ле&
том в районе будут трудиться бо&
лее 250 молодых человек в возрас&
те от 14 до 18 лет. Они благоустро&
ят территории Успенского мужско&
го монастыря, государственного
литературного музея И.С. Тургене&
ва, комнаты школьника и т.д. Зар&
плата ребят составит не менее
1100 рублей в месяц. 

САНДРУЖИНЫ ВЫЯВЛЯЛИ 

СИЛЬНЕЙШИХ
Соревнования санитарных дру&

жин предприятий Орла прошли не&
давно в Северном районе. В меро&
приятии приняли участие девять
команд. Их подготовку проверяла
судейская бригада, состоящая из
профессиональных врачей. Участ&
ники соревнований отвечали на во&
просы билетов, а затем демон&
стрировали практические навыки
оказания помощи пострадавшим. 

Первое место заняла дружина
ЗАО "Орлэкс", которой предстоит
отстаивать честь Орла на област&
ных соревнованиях в июне. Сереб&
ро — у "Северсталь&метиз". На
третьем месте сандружина Орлов&
ской таможни.

Победителям вручили денежные
премии. Эти средства дружинники
планируют потратить на совершен&
ствование своей экипировки. 

ПЕРВЫЙ ВЫПУСК 

КОМПЬЮТЕРНОЙ ШКОЛЫ
В компьютерной школе для

старшеклассников при Орловском
региональном центре Интернет&
образования состоялся первый вы&
пуск. 17 слушателей, обучавшихся
в течение года по новой програм&
ме, получили свидетельства о про&
фессиональной подготовке. Еще
36 слушателей обучаются здесь по
двухлетней программе. 

Среди первых выпускников ком&
пьютерной школы — три отлични&
ка, которые были награждены по&
хвальными листами. Это десяти&
классницы Анастасия Лаврищева и
Елена Фабрикова и одиннадцати&
классник  Алексей Ляльченко. 

ТАМ И МАШИНАМ�ТО ТЕСНО
Днём 24 мая на улице Гостиной

(рядом с Красным мостом) под ав&
томобиль "Фольксваген" попала
17&летняя девушка. Как сообщили
сотрудники ГИБДД, ученица школы
№ 26 перебегала дорогу в неуста&
новленном месте. С сотрясением
мозга и переломом тазобедренных
костей она доставлена в травмато&
логию больницы им. Семашко.  

Напомним: несколько дней на&
зад на этом же участке произошло
столкновение двух автомобилей (о
чём сообщала "Орловская прав&
да"). 

Информагентство

"Орловской правды".

ОРЕЛ: ВЧЕРА,
СЕГОДНЯ, 
ЗАВТРА

Директор ОАО "Мостострой&66"
(эта организация является гене&
ральным подрядчиком и проекти&
ровщиком) В.М. Ставцев рассказал,
что инженерный проект реконструк&
ции разработан, сейчас обсуждает&
ся вопрос об архитектурном реше&
нии моста. На суд участников градо&
строительного совета было пред&
ставлено два варианта, каждый из
которых нашел своих сторонников и
противников. Первый вариант за&
ключается в сохранении старой кон&
струкции, восстановленной после
Великой Отечественной войны. Вто&

рой — в строительстве новой, более
долговечной. Стоимость работ поч&
ти одинакова. Габариты моста оста&
нутся прежними, его ширина соста&
вит 18 метров. 

Архитектор Б.Е. Ермолов под&
черкнул, что проектировщики
стремились сохранить историчес&
кий облик Александровского мос&
та: арки, чугунные ограждения. Бу&
дут и новшества, например, четы&

ре схода с моста. Планируется ус&
тановить лавочки, скульптурные
группы, декоративные элементы.
Все желающие имеют возмож&
ность увековечить свои имена —
на чугунных свитках будут поимен&
но перечислены орловцы, внесшие
свою лепту в реконструкцию мос&
та.

Реконструироваться будет не
только сам Александровский мост,
но и вся прилегающая территория.
Несколько арок под мостом будет
остеклено — предполагается, что
там откроются магазины и кафе. У
типографии "Труд" также будет ор&
ганизована зона торговли. У памят&
ника Н.С. Лескову планируется раз&
бить новые газоны и клумбы. На ре&
ке появятся плавающие фонтаны.

Н.М. Кирилловская, замести&
тель председателя областного об&
щества охраны памятников исто&
рии и культуры, поблагодарила
проектировщиков за то, что они
прислушиваются к мнению обще&
ственности, учитывают поступаю&
щие предложения. По словам Нины
Максимовны, мост может стать не
очередным новоделом, а настоя&
щим украшением исторического
центра Орла.

Мэр города А.А. Касьянов по&
обещал, что пешеходное движение
по мосту откроется к Дню города, а
к осени будет завершено комплек&
сное благоустройство прилегаю&
щей территории.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

В заключительный день работы
выставки состоялась презентация
проектов. На суд руководителей
Орла, депутатов городского Сове&
та, представителей областного гра&
достроительного совета, управле&
ний культуры и архитектуры, за&
стройщиков были вынесены, в част&
ности, планы застройки централь&
ной части города, улиц Комсомоль&
ской, Горького, Октябрьской, схемы
реконструкции транспортных  маги&
стралей. Проекты прошли своего
рода защиту с точки зрения как эс&
тетической, так и экономической
целесообразности.

Сделан первый шаг в обсужде&
нии будущего внешнего облика Ор&
ла. Корректировка градостроитель&
ного плана не проводилась уже
двадцать лет. За это время измени&
лось многое — от государственного
строя до взгляда на архитектуру.
Поэтому сейчас необходимо при&
нять план развития городского
строительства на ближайшее деся&
тилетие. И происходить это должно
при активном участии обществен&
ности. 

Целесообразность такого подхо&
да подтвердило уже первое обсуж&
дение. Например, при рассмотре&
нии проекта застройки нового мик&
рорайона в Северном районе Орла
у представителей депутатского
корпуса возникли вопросы: будет
ли там необходимая инфраструкту&
ра? Не получится ли так, что в пого&
не за прибылью застройщики забу&
дут о детских садах и школах?
Представитель фирмы&застройщи&
ка ОАО "Орелстрой" заверил, что
все необходимые социальные объ&

екты в микрорайоне обязательно
будут.

По словам заместителя директо&
ра института градостроительства
Российской академии архитектуры
и строительных наук Э.О. Томосья&
на, который занимается разработ&
кой плана перспективной застройки
Орла, одной из главных задач явля&
ется решение транспортной проб&
лемы. Стремительно увеличиваю&
щееся число автомобилей (в Орле
их более 70 тысяч) — беда всех со&
временных городов. Поэтому цент&
ральные улицы, раньше казавшиеся
довольно широкими, теперь не
справляются с возросшим транс&
портным потоком. Томосьян пред&
ложил разгрузить основные магист&
рали — Московскую и Комсомоль&
скую — за счет создания двух объ&
ездных путей по второстепенным
улицам. 

Вторая, не менее важная задача
— сохранение историко&культурно&
го наследия, неповторимого облика
старого Орла. Для этого разработ&
чики поделили город на несколько
зон. Например, в зоне строгого ре&
гулирования (а сюда, в первую оче&
редь, входит Дворянское гнездо)
строительства новых зданий не
предполагается. В групповой охран&
ной зоне (улица Ленина, район го&
родского парка и ряд других цент&
ральных улиц) строительство может
вестись только по согласованию с
органами охраны памятников исто&
рии и культуры. Но, безусловно, это
не значит, что все новое строитель&
ство нужно запретить. Необходимо
найти компромисс между старым и
новым, считает Э.О. Томасьян. 

— Мне нравится проект новой
застройки Орла. Пока еще резко не
нарушены архитектурно&планиро&
вочные принципы и приемы, кото&
рые отличают Орел от других горо&
дов. И некоторые попытки привле&
чения современной архитектуры
вблизи старой части города, воз&
можно, нужно чуть&чуть пригасить и
отвести такое строительство в пе&
риферийные районы. И в то же вре&
мя нельзя "консервировать" город,
не пускать в него новые градостро&
ительные идеи. Я думаю, в Орле бу&
дет найден компромисс между тре&
бованиями современности и требо&
ваниями истории. 

— Какая часть проекта вам наи&
более интересна?

— Очень интересная работа ве&
дется на улице Ленина. Ведь здесь
есть памятники архитектуры разных
веков — от двадцатого до старых
времен. И вот, если бы благоуст&
ройство этой улицы довести до кон&
ца, это был бы самый интересный
проект. 

— Когда будет завершена разра&
ботка генерального плана застрой&
ки Орла?

— Это зависит от финансовых
возможностей администрации го&
рода. Объемы довольно большие.
Несмотря на то, что выполнена зна&
чительная часть, освоено лишь два
миллиона рублей. Оставшаяся
часть работы стоит 11 миллионов
рублей. Как только администрация
найдет средства, будет заключен
договор, и, думаю, через год проект
будет завершен. 

Первые общественные слуша&
ния ограничились лишь предвари&
тельным обсуждением проектов.
Когда будет принят новый план за&
стройки города, пока сказать слож&
но. Остается надеяться, что вечная
проблема — отсутствие средств —
не станет причиной постоянного
откладывания "на потом" такого не&
обходимого для города дела.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

КОМПРОМИСС МЕЖДУ
СТАРЫМ И НОВЫМ

ГРАДОСТРОИТЕЛЬСТВО

На минувшей неделе горожане получили возможность
побывать в будущем. Нет, машину времени орловские
ученые, к сожалению, пока не изобрели. В течение
нескольких дней в актовом зале института
"Гражданпроект" проходила выставка лучших работ 
в области современного градостроительства. Молодые
архитекторы и признанные метры из проектных
институтов, архитектурных бюро и дизайнерских
студий представили свой взгляд на будущий облик
областного центра. 

Парк на Комсомольской пло&
щади, перед главным кор&
пусом ОГУ, величествен и

строг. Побеленные, словно оде&
тые в парадную форму, деревья.
Чистые, уютные аллеи. Аккурат&
ные скамейки… Словом, есть в
нём что&то очень правильное,
свойственное педагогам.

Насаждениям Орловского
государственного аграр&
ного университета можно

только позавидовать. Редкие по&
роды деревьев и кустарников, ан&
глийские газоны, альпийские
горки, великолепные клумбы.
Сейчас здесь вовсю цветут тюль&
паны. Летом появятся петунии,
лилии, георгины. Ближе к осени
— розы самых невероятных сор&
тов, цветов и оттенков. Наверное,
по&другому и не должно быть в
вузе, где учатся аграрии. Чув&
ствуется их хозяйская рука.

Авот Семинарский парк же&
лезнодорожников, увы,
чем&то напомнил мне ста&

рый вагон в поезде дальнего сле&
дования. Сколько его ни убирай,
всё равно до конца от хлама не
избавишься. Ещё не развеял ве&
тер костровые кучи от недавних
субботников, а уже то тут, то там
видны свежие следы пирушек:
бутылки, стаканчики, пакеты.

Грешить на одних нерадивых
студентов не стоит. Здесь любит
тусоваться окрестная молодёжь,
частенько засиживаются мест&
ные выпивохи. В общем, кто
только не прикладывает руку к
"благоустройству" территории! 

Сюда же из соседних домов
несут весь сор — на углу Студен&
ческой улицы разместилась пло&
щадка с контейнерами. (Так и хо&
чется сравнить её с переполнен&
ной угловой мусоркой в вагоне).

Нет, мусор вывозят, и даже свое&
временно, но в парке вряд ли
место таким площадкам. 

А вот урн здесь явно не хватает.
Захудалых лавочек тоже не найти.
Зато пеньков предостаточно. И
редкие подсаженные деревца
смотрятся жалкими заплатками.

— Семинарский парк находит&
ся под контролем главы админи&
страции Железнодорожного рай&

она Ю.М. Тарасова, — рассказы&
вает заместитель директора Ор&
ловского техникума железнодо&
рожных машин Е.Е. Сучкова. —
Нам не приходится жаловаться на
нехватку техники.  Со своей сто&
роны делаем всё возможное: ак&
тивно участвуем во всех суббот&
никах, привлекаем жителей близ&
лежащих улиц. Наши студенты
регулярно убирают парк, выпили&
вают старые, больные деревья.

Однако при всём этом он
выглядит каким&то неухо&
женным, забытым. И это

парк, который многое повидал

на своём веку. Старожилы рас&
сказывают о былой его красоте:
могучих клёнах, серебристых
тополях. До войны здесь часто
звучала музыка. В Великую
Отечественную в техникуме раз&
мещались госпитали. Сначала
— наш, а в оккупацию — немец&
кий.

Вместе с орловцами тяжё&
лые годы испытаний пережи&

вал и парк.
Многие дере&
вья тогда сру&
били на дрова.
Но то была вой&
на, была нужда!
А что сейчас?

После осво&
бождения города
закипела работа
по его восстанов&
лению. Студенты
и преподаватели
техникума  выса&
живали в парке
деревья. Он пре&
образился, помо&
лодел, зажил но&
вой жизнью.
Вновь в нём стали
проводиться раз&
личные спортив&

ные соревнования, турслёты.  Се&
годня всё иначе. Почему?

Вписьме, присланном в ре&
дакцию, прочла такой ва&
риант ответа: "Железно&

дорожный техникум от Семи&
нарского парка отделяет кра&
сивая ограда, и он теперь
меньше участвует в нуждах и
чаяньях парка. 

Но, думается, проблема
больше в нас самих. Зачас&
тую не хотим ничего видеть
дальше забора собственного
двора".

Ольга ПАШИНА.

"Каков поп, таков и
приход", — гласит

народная мудрость.
Если вместо "поп"

читать "учебные
заведения", а под

приходом
подразумевать

прилегающую к ним
зелёную территорию,

прелюбопытная картина
получается. 

ЗАБЫТЫЙ 
СЕМИНАРСКИЙ ПАРК

ВЗГЛЯД

КАКИМ БЫТЬ 
АЛЕКСАНДРОВСКОМУ МОСТУ?
Об этом шла речь на заседании градостроительного
совета Орла, которое прошло в четверг в городском
управлении архитектуры. На заседании
присутствовали руководители администрации Орла,
архитекторы, представители общественности.

(Окончание. Начало на 19й стр.)

"ОПТОВЫЙ" ПОДХОД
Мэр А.А. Касьянов возражал

против поправок. Возражали и
депутаты от КПРФ И.Г. Ветохин и
М.П. Верижников. Голосование
по поправкам единодушным не
было. Наметилось противостоя&
ние. Большинство — за, 8 — 9
депутатов (депутатская группа
"КПРФ") голосовали против. В
результате поправки были при&
няты. В.В. Еремина на долж&
ность первого заместителя мэра
утвердили единогласно. Но за&
тем опять возникли трения. Про&
звучало предложение проголо&
совать "пакетом" за утвержде&
ние всех глав районных админи&
страций. Однако "оптовый" под&
ход к назначению на столь ответ&
ственные должности не нашел
поддержки у большинства депу&
татов. Решили обсуждать каждо&
го кандидата. Однако утвердить
никого не успели. Во время го&
лосования по утверждению на
должность главы администра&
ции Железнодорожного района 
Ю.М. Тарасова прозвучала ко&
манда:

"ФРАКЦИЯ КПРФ,
ПОКИНУТЬ ЗАЛ!"
Почти одновременно ее пода&

ли сразу двое — Н.М. Лазарев и
И.Г. Ветохин. Команду послушно
выполнили девять депутатов.
Кворума не стало. Председатель
горсовета В.И. Уваров объявил
перерыв для того, чтобы попро&
бовать вернуть всех депутатов к
работе. Однако через десять ми&
нут он вынужден был признать:
необходимого кворума — 26 де&
путатов — нет, сессия горсовета
сорвана. Василий Игнатьевич
объявил о том, что издаст распо&
ряжение о назначении нового за&
седания и доведет его под рос&
пись до каждого депутата. Также
глава горсовета выразил сожа&
ление по поводу того, что при&
сутствовавшие на сессии пред&
ставители общественных орга&
низаций не смогли высказать де&
путатам мнение населения горо&
да о самых насущных проблемах.

Последним на заседании было
выступление депутата А.А. Лёви&
на: "Я возмущен выходкой депу&
татов, сорвавших сессию! На&
верное, они думают, что в пред&
ставительном органе муници&
пальной власти свободное посе&

щение — можно приходить и ухо&
дить, когда захочешь. Нас избра&
ли люди, чтобы мы работали, а
не демонстрировали какие&то
свои амбиции!" 

Нерешенными остались пятнад&
цать важнейших вопросов, которые
напрямую влияют на жизнь горо&
жан. Один из пунктов повестки ка&
сался работы городских транс&
портных предприятий, финансовое
положение которых в последнее
время ухудшилось до крайней чер&
ты. Существует угроза того, что му&
ниципальный транспорт просто
встанет. Тогда горожанам придется
пересаживаться на маршрутки, на
радость коммерсантам. А значит,
за четыре рубля и по проездному
уже не прокатишься.  Во вторник
вопрос обсуждался на планерке в
мэрии. Однако принять решение
по нему депутатам не пришлось.

РАЗГОВОРЫ В 
КУЛУАРАХ

— Зачем им нужно было "па&
кетное" голосование?

— Это и ребенку понятно. Как
же еще протащить своего Загай&

нова в главы района? Только "оп&
том" с другими главами. По&дру&
гому его не утвердили бы. На&
верное, и Иконникова собира&
лись так же тащить в замы мэра.

— А срывали&то сессию зачем?
— Способ давления. Мол, ес&

ли не утвердите наших людей, то
и самого горсовета не станет.

— Как не станет?
— Очень просто. "Единая Рос&

сия" не имеет двух третей голо&
сов для того, чтобы начать хоть
одну сессию. Если КПРФовцы не
будут ходить на заседания, гор&
совет не сможет работать, его
распустят. А осенью назначат но&
вые выборы.

— И кому это выгодно?
— КПРФ. Осенние выборы бу&

дут проходить по новому закону.
В них не смогут участвовать из&
бранные в марте директора му&

ниципальных предприятий и
школ. Это восемь человек. Почти
все входят в группу "Единая Рос&
сия" и имеют высокий рейтинг в
своих округах. КПРФовцы наде&
ются заменить их в горсовете
своими. Тогда расклад голосов

станет не в пользу
"медведей".

ПРОГНОЗЫ
По мнению

большинства на&
блюдателей, вари&
антов развития со&
бытий может быть
только два. Первый
— единороссы идут
на уступки и согла&
шаются на условия
ультиматума (чего,
судя по настрое&
нию депутатов
группы, ожидать не
стоит). Второй —
КПРФ блокирует
работу горсовета и
доводит дело до
перевыборов в ок&
тябре всего депу&
татского состава в
надежде, что он
"покраснеет". Мож&
но предположить,
что демарш депута&
тов от КПРФ станет
началом очередной

политической акции, целью кото&
рой будет роспуск горсовета, где
большинство депутатов (21) явля&
ются членами группы "Единая Рос&
сия".

Как известно, КПРФ в своем
арсенале имеет достаточно на&
работанных методик ведения по&
литических игр. Однако в борьбе
за власть эти политики забывают,
что отсутствие продуктивно ра&
ботающего в интересах горожан
Совета народных депутатов уда&
рит прежде всего по интересам
жителей. Тех жителей, которые
отдавали свои голоса депутатам
в надежде, что народные избран&
ники будут работать на благо го&
рода, а не вести борьбу за порт&
фели и политические дивиденды. 

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

КТО И ЗАЧЕМ БЛОКИРУЕТ РАБОТУ
ОРЛОВСКОГО ГОРСОВЕТА?
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